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CONVOCAZIONE 
 

dell’Assemblea dei delegati della Federazione Ticinese di Calcio 
ai sensi dell’art. 6 cifra 2 lettera a) degli Statuti FTC 

 

venerdì 25 agosto 2023, alle ore 19.30 
presso la sala multiuso al Ciossetto (via al Piano 2, 6514 Sementina) 

 

Ordine del giorno 

1. Appello 
2. Nomina degli scrutatori e dell’ufficio elettorale 
3. Approvazione dell’ordine del giorno 
4. Approvazione di eventuali proposte sul sistema di voto 
5. Lettura e approvazione del verbale dell’Assemblea del 26 agosto 2022 a Cadempino 
6. Esame e approvazione del rapporto annuale del Comitato 
7. Esame e approvazione del conto consuntivo 01.07.22 – 30.06.23 e del relativo rapporto 

dell’Ufficio di revisione 
8. Esame e approvazione del conto preventivo 01.07.23 – 30.06.24  
9. Esame e decisione sulle proposte del Comitato e delle Società 

a. Revisione statuti FTC 
10. Conferimento delle onorificenze 
11. Designazione della località della prossima Assemblea dei delegati 
12. Eventuali 
13. Appello di chiusura 
 

Norme 

 Le Società sono tenute a presenziare o farsi rappresentare al massimo da un delegato 
 Ogni delegato non può rappresentare più di una società 
 Ogni delegato deve presentare la procura scritta e ritirare, all’entrata in sala a partire dalle 

ore 19.00, la carta di voto 
 Al termine dei lavori assembleari seguirà grigliata offerta dalla FTC: per motivi organizzativi 

vi chiediamo di annunciare il vostro partecipante alla cena non oltre venerdì 18 agosto 
2023. 

 

Proposte dei membri 

I membri attivi hanno diritto di presentare proposte da inserire nell’ordine del giorno. Le proposte, 
corredate dalle motivazioni e da eventuale documentazione devono pervenire in forma scritta al 
Comitato, almeno 20 giorni prima (entro il 5 agosto 2023) della data fissata per l’Assemblea (vedi 
art. 6 cifra 2 lett. c) e d) Statuti FTC. Proposte tardive non potranno essere inserite nell’ordine del 
giorno. 
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11..  RRaappppoorrttoo  ddeell  PPrreessiiddeennttee  

 
Care Amiche e Cari Amici del Calcio Ticinese e del Moesano, 
 
 

anche la stagione 2022-2023 è stata portata a termine in modo soddisfacente 
sia nelle molteplici competizioni a tutti i livelli, sia per quel che concerne le varie 
attività formative e ricreative. 
In occasione dell’ultima assemblea – tenutasi a Cadempino il 26 agosto 2022 e 
organizzata con la preziosa collaborazione del Vedeggio Calcio – un gruppo di 
lavoro ha proposto un importante accorpamento delle compagini di quinta lega a 
quelle della quarta. Il Comitato della FTC ha quindi fatto proprio il suggerimento 
e, dopo verifica della fattibilità dell’operazione dal punto di vista dei regolamenti, 
in fase di elaborazione della nuova formula di campionato ne è uscita una 
proposta decisamente coraggiosa e nel contempo accattivante. I dettagli sono 
stati resi noti recentemente e non resta ora che dare la parola al campo. 
Ciò premesso, e fatti i debiti complimenti a tutte la compagini che, con 
promozioni e/o ottenimento di variegati trofei, si sono distinte, la FTC non può 
non ricordare che ogni fine settimana il nostro movimento muove circa un quarto 
della popolazione cantonale (tifosi inclusi). Un ringraziamento particolare vada 
alle centinaia di volontari, che in un modo o nell’altro si prodigano per la 
sopravvivenza delle società e per la buona riuscita della loro attività. 
Uno sguardo alle attività svolte dalle diverse Sezioni del Comitato della FTC è, 
come di consueto, d’obbligo. 
 
La Sezione disciplinare, capitanata dall’esperto Riccardo Valsangiacomo, si è 
occupata in gran parte di casi di routine. Gli episodi più problematici si contano 
sulle dita di una mano e sono stati risolti con sanzioni adeguate. Ad ogni buon 
conto, la FTC continuerà – si spera, con il fattivo aiuto delle società – a 
promuovere una politica di tolleranza zero riguardo ad atteggiamenti violenti, di 
connotazione razzista o altrimenti intollerabili. 
 
La Sezione tecnica, magistralmente condotta dal presidente Silvano Beretta e 
dal tecnico regionale Livio Bordoli, ha impostato le proprie attività nel segno 
della continuità, aumentando costantemente l’asticella degli obiettivi. Ne è un 
chiaro esempio il sorprendente successo dei camp estivi. La sorveglianza 
messa in atto sui campi – con osservatori fair play, disponibili e preparati – e la 
sensibilizzazione costantemente rivolta a dirigenti e allenatori (sono tra l’altro 
aumentati i corsi di formazione a tutti i livelli), hanno permesso di favorire un 
generale miglioramento del comportamento di tutti gli attori, sul e attorno al 
campo. Restano tuttavia da debellare alcuni episodi di maleducazione che 
hanno visto protagonisti genitori e – per fortuna in pochissimi casi – anche 
allenatori. Purtroppo, è risaputo che qualche mela marcia vi sarà sempre. Una 
nota lieta è costituita dalla crescita – per qualità e quantità – del calcio 
femminile, premiato con la creazione di numerosi eventi e opportunità di 
ulteriore sviluppo. Anche il calcio dei bambini ha visto una notevole adesione, 
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grazie alla innovativa formula “Play More Football”, che la FTC è tra le prime 
regioni ad aver introdotto e promosso. Analogamente, anche le categorie 
superiori – Calcio Plus e PreFooteco – hanno conosciuto un buon successo e si 
ringraziano le società che, come ogni stagione, mettono a disposizione 
gratuitamente le strutture. Per concludere, un sincero ringraziamento vada a 
Silvano e Livio, il cui impegno e il cui entusiasmo costituiscono un vero e proprio 
valore aggiunto per le attività di formazione e sui campi, nonché per lo sviluppo 
del calcio nella nostra regione. 
 
La Sezione arbitrale si è in particolare dedicata al monitoraggio dei giovani 
arbitri. Con oltre 500 coaching è stato valutato lo stato di salute della classe 
arbitrale e i risultati sono stati soddisfacenti, tanto che un arbitro e due assistenti 
sono stati annunciati per l’academy a livello nazionale. Sebbene sia stato 
registrato un esiguo aumento degli effettivi, ancora non si è raggiunto un 
numero ottimale di arbitri. Oltretutto, si registrano ancora troppe defezioni 
dell’ultima ora o congedi a lungo termine, situazioni che causano notevoli 
problemi nella gestione delle convocazioni e un sovraccarico per taluni arbitri, 
costretti a doppi impegni (con comprensibile calo della qualità delle loro 
performances). Obiettivo per la prossima stagione sarà quello di offrire maggiori 
spazi alle giovani leve, in modo da poter avere un maggior numero di candidati 
per eventuali salti di categoria. Parallelamente, la commissione arbitrale 
(competente per ogni decisione di pertinenza della Sezione) promuoverà 
incontri con le società, per una sempre migliore collaborazione. 
 
La Sezione finanziaria – ben diretta dal presidente Maurizio Cattaneo – 
esprime soddisfazione per un risultato tutto sommato soddisfacente. Nonostante 
la difficoltà nel reperire sponsor e sostenitori, i conti si presentano equilibrati e in 
ordine, ciò che lascia ben sperare per il futuro. Ovviamente, occorrerà 
continuare nel solco di una gestione prudente e oculata. Per ogni dettaglio, si 
rinvia al rendiconto annuale, consultabile sul sito della FTC. 
 
La Sezione impianti sportivi ha vissuto una stagione particolarmente 
impegnativa ed ha visto il proprio presidente – arch. Marco Maria Baroni – 
sostenere senza sosta progettisti, Municipi e società in vista della realizzazione 
di nuove strutture (rifacimento di campi in erba e sintetici, nuovi impianti a luce 
LED in sostituzione dei fari iodurometallici, oramai non più reperibili, ecc.). Si è 
poi di recente tenuto presso il centro sportivo nazionale dell’ufficio federale dello 
sport UFSPO a Macolin un Workshop organizzato dall’ASF, durante il quale i 
responsabili regionali per le infrastrutture sportive hanno potuto ricevere 
informazioni sulle nuove direttive e sulle novità nel campo dell’illuminazione, sul 
futuro divieto delle microplastiche aggiunte nei manti in sintetico, ecc. In 
quell’occasione è pure stata prestata particolare attenzione alla necessità di 
promuovere nuovi impianti sportivi, considerata la cronica carenza di campi e di 
spogliatoi, ma soprattutto tenuto conto della costante crescita del calcio 
femminile. 
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La Sezione amministrativa – sotto la preziosa e attenta supervisione del 
presidente Angelo Elia – ha svolto con perizia e impegno le proprie mansioni. 
Nota positiva è il definitivo inserimento, con ottimo riscontro, di Hayrullah 
Yildirim nel ruolo di contabile, in sostituzione di Silvio Papa. Le riconosciute 
cortesia e disponibilità di cui tutto il personale del segretariato ha dato prova nel 
rispondere alle esigenze più disparate provenienti dall’utenza sono motivo di 
orgoglio e vanto. Pure apprezzato è stato il costante aiuto assicurato dai nostri 
collaboratori nell’organizzazione delle varie attività proposte dalla Sezione 
tecnica (tornei, attività giovanili, manifestazioni, finali di coppa regionali e 
svizzere, ecc.). 
 
La Sezione pubbliche relazioni, diretta dal Presidente, è in fase di 
riorganizzazione dopo l’infelice periodo della pandemia e il comprensibile calo 
degli sponsor. Nondimeno, i contratti più importanti hanno potuto essere 
rinnovati e sono in cantiere alcune iniziative che dovrebbero permettere di 
trovare un maggior appoggio nel tessuto territoriale ed economico della regione. 
 
Conclusioni 
A corollario delle molteplici attività della FTC, vi sono alcune tematiche che 
occorre evidenziare. 
Anzitutto, il ruolo di monitoraggio in seno al Comitato del Team Ticino è stato 
svolto con competenza e perizia dal nostro rappresentante, Silvano Beretta. Lo 
stesso Team Ticino, nonostante alcuni ostacoli, ha proseguito – come 
certamente il lettore attento avrà appreso dai media in questi ultimi tempi - sulla 
via del rinnovamento e del consolidamento della struttura. 
In occasione di questa assemblea annuale viene sottoposta ai delegati per 
approvazione una revisione totale dello statuto. In realtà, si tratta più che altro 
di un riordino formale, mentre le modifiche sostanziali di rilievo riguardano 
unicamente le modalità di elezione del Comitato (semplificate) e le competenze 
delle singole sezioni (anch’esse oggetto di un aggiustamento più che altro 
formale, riassunte nell’allegato). 
Infine, il Comitato della FTC tiene a sottolineare come il proprio operato tenda a 
concentrare i propri sforzi nell’incentivare l’attività, pensando soprattutto ai 
giovani, quale momento formativo umano e di inserimento sociale. Ciò tenendo 
conto del particolare momento storico, in cui – come tutte le statistiche aventi 
per oggetto le problematiche sociali confermano – la gioventù si trova vieppiù in 
difficoltà. 
Il Comitato della FTC ringrazia come sempre tutte le società per il loro operato e 
per il loro sostegno, restando sempre a disposizione per rispondere alle loro 
esigenze e necessità. 
 
Sportivi saluti 
 
Giubiasco, 23 luglio 2023 
        Avv. Fulvio Biancardi
        Presidente FTC 
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22..    RRaappppoorrttoo  rreevviissiioonnee  eesstteerrnnaa    

 



 

12 

 

 
 
 



 

13 

 



 

14 

 

 



 

15 

 

33..  PPrreevveennttiivvoo  22002233//22002244    

 
 

Conto economico   Budget  

    2022/23  

RICAVI    

Tasse iscrizioni e di partecipazione  161’000  

Tasse diverse  139’100  

Tasse amministrative  68’000  

Multe disciplinari  200’000  

Altri ricavi interni   11’000  

Totale Ricavi interni  579’100  
    

    

Contributi ASF  124’500  

Contributi LA  16’500  

Contributi Sport-Toto  550’000  

Altri ricavi   50’700  

Totale Ricavi esterni  741’700   

    

TOTALE RICAVI   1'320’800   

    

COSTI    

Sezione amministrativa  531’300   

Sezione tecnica  577’000   

Sezione arbitrale  156’000   

Sezione disciplinare  5’000   

Sezione Relazioni pubbliche  35’000  

Sezione finanziaria  7’500   

Sezione infrastrutture sportive  8’000   

Tribunale Sportivo   1’000   

TOTALE COSTI   1'320’800  

Utile netto   0  
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